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Zusammenfassung

        
Bei 9 Patienten, die nach einer transsphenoidalen Hypophysenoperation für einige Tage mit einer Lumbaldrainage versorgt waren, wurden parallel je 69 Liquor- und Serumspiegel von Ofloxacin (Tarivid®) untersucht. Anhand des zeitlichen Verlaufs der Ofloxacin-Konzentrationen und des Liquor/Serum-Quotienten sind einige Aussagen zur Pharmakokinetik möglich. Mit maximalen Liquorspiegeln, die durchschnittlich 40% der Serumspitzenkonzentration erreichen, ist eine relativ gute Liquorgängigkeit gegeben und das Präparat geeignet zur Prophylaxe von (postoperativen) Liquorrauminfektionen mit grampositiven Kokken.


      
        
Abstract

        
In 9 patients, who underwent lumbar drainage after transsphenoidal surgery for pituitary adenoma, we collected 69 samples of CSF and plasma, respectively. The concentration of ofloxacin was measured bacteriologically. Considering the ofloxacin CSF and plasma levels related to time some aspects of pharmacokinetics are discussed. With maximum CSF concentrations coming up to 40% of plasma levels liquor penetrability is quite good. Ofloxacin seems to be able to prevent (postoperative) meningitis, even with grampositive Cocci.
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